

EDITORIAL

El nuevo papel de la feria de junio

ENTRE los asistentes a la ceremonia de inauguración de la quincuagésima cuarta edición de la Feria Internacional de Muestras de Barcelona flotaba ayer la sensación de estar cumpliendo un trámite. En efecto, los discursos pronunciados por las principales autoridades asistentes al acto fueron correctos y llenos de sensatez, afortunadamente muy lejos del fragor de la retórica propia del periodo de campaña electoral; sin embargo, nos atrevemos a afirmar que casi pecaron de falta de entusiasmo, dando la inequívoca impresión de que todo el mundo estaba allí protocolariamente.

Ojalá sólo fuera una impresión y no una realidad, porque dejar que la feria de junio se debatiera en una existencia lánguida y convencional sería un grave error. Es cierto que, de alguna forma, esta feria es víctima de sus propios éxitos; como señaló ayer el presidente de su comité ejecutivo, Josep M. Figueras, hace ocho años sólo había 19 salones monográficos, mientras que ahora son 39. De este modo, dichos salones monográficos presentan una creciente pujanza, mientras la feria que les dio la existencia se va convirtiendo en un "cajón de sastre", con un evidente problema de falta de identidad.

Probablemente, los directivos de la Feria de Barcelona ya han detectado cuál es la situación actual, porque se observan de un tiempo a esta parte claros indicios que denotan la búsqueda de un nuevo papel para la feria de junio; se trataría, en síntesis, de que esta manifestación se convirtiera en el gran escaparate barcelonés de cara al mundo, dotándola al mismo tiempo de una clara atracción para el gran público.

Sea como fuere, la feria de junio es uno de los pilares fundamentales de la proyección exterior de Barcelona y, por ende, de

Cataluña, y no sería bueno que perdiera peso específico precisamente en estos momentos, en el que la internacionalización de la ciudad es un fenómeno cada vez más prometedor. Por otra parte, sus dirigentes no piden privilegios ni subvenciones especiales; sólo quieren que se les deje competir en pie de igualdad.

Evidentemente, el problema de fondo es económico y está íntimamente relacionado con la puesta en práctica de un sistema de financiación de comunidades autónomas y ayuntamientos más justo y racional que el actual. El mantenimiento y expansión de la feria de junio debe ser un objetivo compartido por todas las autoridades catalanas, con independencia de su filiación política.

La autopista Terrassa - Manresa, paso definitivo

LA decisión adoptada el jueves último por el Consell Executiu de la Generalitat de aprobar los pliegos de cláusulas particulares y de bases para que el departamento de Política Territorial y Obras Públicas convoque el concurso para la concesión, construcción, conservación y explotación, por el sistema de peaje, de la autopista Terrassa-Manresa ha venido a refrendar -salvadas las circunstancias del tiempo y del desarrollo técnico que nos separan- la clarividencia de desafío al futuro que planteó la Generalitat de 1935 en su "Pla de camins" redactado por un pequeño equipo de expertos, dirigido por el egregio talento de don Victoriano Muñoz Oms.

De aquel "Pla de camins", que proponía un equilibrado desarrollo de las comarcas catalanas mediante un adecuado sistema de comunicaciones, es necesario destacar hoy aquí la propuesta de construcción de cuatro arterias calificadas como de clase excepcional y denominadas por ello vías metropolitanas: Barcelo-

na-Sabadell-Terrassa-Manresa; Barcelona-El Masnou; Barcelona-Castelldefels y Tarragona-Reus. La evidencia de los hechos ha venido a dar la razón a aquellas previsiones y sólo quedaba para culminarlas el tramo de vía metropolitana Terrassa-Manresa que ahora, 51 años después y por resolución del Gobierno de la Generalitat, se va a completar. Es hora, por consiguiente, de congratularnos con quienes siguen trabajando por el creciente desarrollo de Cataluña y subrayan con su apoyo la validez vigente de la autopista Terrassa-Manresa, concebida en 1935 y recogida con mayores aspiraciones en el Pla de Carreteres de la Generalitat de 1983.

Si esta autopista, que desde Barcelona alcanzase Manresa, se planteaba como una necesidad en 1935, las razones que la avalaban entonces han quedado ahora mucho más reforzadas con la presencia del túnel del Cadí, pieza fundamental del Eje del Llobregat que, con el futuro túnel del Puymorens en el Pirineo francés, ha de conectarnos con la Europa más desarrollada por el corredor central de Cataluña.

La autopista Barcelona-Manresa, cuyo tramo último, Terrassa-Manresa, va a construirse en breve, ha de contribuir, junto con otras actuaciones futuras, a una redistribución más equilibrada del mapa demográfico y productivo de Cataluña, proporcionando mejores condiciones de accesibilidad a otros territorios y facilitando la descongestión de ciudades y zonas agobiadas por el peso innecesario de los muchos problemas de convivencia urbana que generan las grandes concentraciones de población.

Queremos una Cataluña con ciudades de dimensiones a escala humana, con actividades económicas armónicamente dispersas y funcionalmente vivas; queremos una Cataluña realizada según cánones de equilibradas proporciones para que todas sus comarcas tengan amplios horizontes de prosperidad. Y en esa dirección hay que entender que avanza este paso definitivo de la Generalitat al autorizar y respaldar la autopista Terrassa-Manresa.

El sorteo extraordinario benefició con una lluvia de dinero a Badalona y su comarca

La lotería dejó en Cataluña más de 2.000 millones

El sorteo extraordinario de la lotería dejó en Cataluña más de dos mil millones de pesetas. Las diecinueve series del primer premio, el 43.512, fueron distribuidas por la administración número cinco de Badalona, en el barrio de Llefia, adonde fueron 1.950 millones de pesetas. Parte del segundo premio tocó en La Garriga y varias series del tercero viajaron a Figueres.

El sorteo extraordinario de la lotería nacional se mostró generoso con Cataluña, que recibió más de dos mil millones de pesetas. El primer premio, el 43.512, se vendió íntegramente en una administración badalonense del barrio de Llefia. El segundo premio, el 24.504, se distribuyó entre La Garriga, Madrid, Valencia y Cuéllar. El tercer premio, el 62.856, correspondió a Figueres, Burgos, Alcalá de Henares y Sevilla.

El barrio de Sant Mori de Llefia de Badalona vivió ayer una jornada de alegría exultante. Esta zona, uno de los barrios de la ciudad más deprimidos económicamente, recibió la visita de la fortuna en forma de 1.950 millones de pesetas, informa nuestro corresponsal Joan García Riera.

El premio ha quedado muy repartido entre vecinos del barrio que, en general, adquirieron participaciones al precio de 100 pesetas, por lo que a la mayoría de los agraciados les ha correspondido premios oscilantes entre uno y diez millones de pesetas.

En Llefia, como en todo barrio donde no abundan las condiciones de bienestar, existe una gran tradición y afición a los juegos de azar. La misma administración, situada en el número 17 de la calle Marqués de Sant Mori, repartió suerte hace tan sólo cinco meses, cuando fueron a parar al barrio 120 millones correspondientes a un cuarto premio del sorteo extraordinario de Navidad.

Según Miquel Ribalta, propietario de la administración que repartió el primer premio, "ha sido un acierto por parte de la Administración Nacional de Lotería plantear este sorteo según el mismo sistema del de Navidad, sin que fuera el mismo el valor del décimo, lo que ha beneficiado mucho la venta".

Concentración de vecinos

El lotero indicó que las 19 series del primer premio habían sido vendidas a décimo en la ventanilla de la administración y que la persona que más décimos se había llevado había sido dos o tres, como máximo. Tampoco descartó que alguno de los numerosos equipos deportivos, bares y entidades culturales hayan distribuido varios millones entre sus socios y clientes.

Pese a que los primeros en llegar a la administración fueron los agentes de banca, a los pocos minutos se concentró en el lugar una multitud de vecinos, algunos de ellos afortunados nuevos millonarios y otros, vecinos de éstos que se unían a la fiesta espontánea.

A media mañana los congregados sumaban ya unas cuatrocientas personas, cada vez más eufóricas a medida que se vaciaban las botellas de champán. Todos subrayaban que el premio había estado muy repartido y que los agraciados eran gente muy necesitada. "Gran parte de los compradores eran personas de edad avanzada", opinó una de las vendedoras de la administración.

Juan La Rosa Torres, de 22 años, en paro, primo del propietario del estanco contiguo al puesto de lotería, agraciado con 10 millones de pesetas, comentó a "La Vanguardia" que "tendré que consultar con la familia para saber en qué invertiremos el dinero, aunque de momento pienso en comprarme un coche".

Otros afortunados con el primer premio, como unos vendedores ambulantes de Los Encantes, manifestaron saber ya a qué destinar los cinco millones que les correspondieron a cada uno: "Nos hacía falta un local para la venta y almacenamiento del género y por fin podremos tenerlo".

Lipotimias y ataques de nervios

Sin embargo, ayer, en Llefia, no todo fueron escenas de alegría. La emoción llevó a un vecino a sufrir una lipotimia. El hombre tuvo que ser llevado en volandas hasta una ambulancia que lo trasladó hasta el hospital del Carmen, donde se repuso horas más tarde.

Asimismo, una joven fue presa de un ataque de nervios al llegar a su casa del trabajo, sin conocimiento de que había ganado un premio de 10 millones y encontrarse su hogar asediado por las cámaras de televisión y una multitud de curiosos.

Parte del premio fue también repartido en forma de reventa por un vendedor ambulante que lo distribuyó por otras zonas de la ciudad, como el mercado de La Salud y el barrio del Congreso. La misma mañana de ayer aún se vendieron las últimas participa-



Juan La Rosa, agraciado con diez millones de pesetas, es izado a hombros por sus amigos delante de la administración en donde compró la lotería

ciones en puntos de Sant Adrià de Besòs y Santa Coloma de Gramenet.

Otra vecina lamentaba ser tan supersticiosa. "Tuve una participación del boleto en la mano, pero la devolví dado que terminaba en 12, cifra en que ya había terminado el premio de la semana pasada".

Prudencia

Hacia el mediodía se personaron en Llefia las primeras autoridades locales. El alcalde, Joan

Blanch, deseó "que los premiados fueran prudentes en la administración del dinero sabiendo sacarle el máximo de provecho".

Revitalizar el comercio de la ciudad

Joan Blanch señaló, asimismo, "que la suerte no ha sido ciega y ha venido a parar a un lugar donde los vecinos lo necesitaban". El alcalde expresó también sus deseos de que "estos millones puedan servir para revitalizar el comercio en la ciudad".

A escasos metros de la plaza Trafalgar, lugar en el que desde hace tiempo existe una polémica por su reurbanización, el ambiente festivo sustituyó al clima de tensos enfrentamientos que hace pocas semanas se daba en la plaza.

Dos esquinas más abajo de la administración, un miembro de un partido político que ayer por la mañana celebraba un mitin en Llefia, desconocedor del acontecimiento, se extrañaba de la poca concurrencia al acto "pese a no estar prevista ninguna transmisión de ningún partido del Mundial".

La Garriga y Figueres, agraciadas por la suerte

Figueres/La Garriga. (Corresponsales.) - La Garriga y Figueres se vieron ayer agraciadas con una lluvia de millones en el sorteo extraordinario de la lotería. En la Garriga se vendieron participaciones del segundo premio, el número 24.504, y en Figueres, del tercero, el 62.856.

Figueres repartió unos 96 millones y su administración número 1, situada en la calle Besalú y regentada por Pilar Pou, vendió cuatro series del tercer premio, informa nuestra corresponsal, Núria Muñárriz.

Siete señoras, clientas todas de la panadería de la calle Tarreras, son algunas de las agraciadas, como reconoció la propia lotera. Isabel Rodríguez, una sevillana de Dos Hermanas residente desde hace años en Figueres, es la encargada de comprar cada semana el número que luego distribuyen en participaciones de 1.000, 500 y 250 pesetas. Cada semana juegan en total 3.000 pesetas y aunque algunas veces habían conseguido pequeños premios, en esta ocasión se han repartido 7.200.000 pesetas. Isabel Rodríguez, a la que han correspondido 1.200.000 pesetas, piensa utilizar el premio para las obras de una casa que se construye en Ampuriabrava.

A la dueña de la panadería le han correspondido 700.000 pesetas, que asegura le van a permitir alargar un poco más sus vacaciones este año. Al parecer, una de las señoras vendió 250 pesetas a un figuerense al que recientemente trasplantaron un riñón.

Cena para la peña

La peña, que suele jugar también semanalmente a la primitiva, ha decidido celebrar su suerte con una cena en la que cada uno pagaría su parte y entre todas invitar a Isabel Rodríguez, la que eligió el boleto. El número premiado está muy repartido entre Figueres y comarca.

Por otra parte, 48 millones de pesetas correspondientes al segundo premio han ido a parar a La Garriga, informa nuestra corresponsal Montserrat Ponsa. La serie premiada fue vendida en Can Bisset, una tienda de juguetes y periódicos que vende lotería desde hace ocho años.